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ATA DO CONSELHO MUNICIPAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE 
SOCIAL DO FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO 
BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO – FUNDEB- 
SAQUAREMA.  
 
 Aos dezenove dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e cinco, às oito horas e trinta minutos, 

realizou-se a reunião do CACS FUNDEB, na sala dos Conselhos Municipais de Educação, localizada a 

Rua Tiá Melo, S/Nº , Bairro São Geraldo Saquarema. A presidente do conselho Andreia dos Santos 

Pimentel, deu inicio a sessão agradecendo a presença dos conselheiros. A conselheira   Isis Sampaio 

Moreira, fez a leitura da ata de reunião realizada em três de fevereiro do ano corrente. Participaram da 

reunião a nova Secretária de Educação, Patricia de Oliveira Santos, a Subsecretária  de políticas públicas 

da educação Rosely de Freitas Mendonça Gomes , a Superintendente Diretora de  Educação, Sandra 

Farias Miranda de Ferreira, a superintendente assistente da educação Diony Fernandes dos Santos, o 

Presidente do Conselho Municipal de Educação Gessildo Mendes Junior, a presidente do conselho do 

FUNDEB, Andreia dos Santos Pimentel. Dentre os assuntos tratados estavam dar ciência a Secretária de 

Educação da necessidade de alimentação do sistema SETE, e regulamentação de normativas para o 

transporte escolar, a fim de manter a regularidade no recebimento de verbas do PNATE. O recebimento 

de planilhas trimestrais com o quantitativo dos profissionais pagos com o FUNDEB, que serão repassadas 

pela secretaria ao conselho do FUNDEB, no mês de março. A presente ata será arquivada no conselho. Os 

conselheiros levantaram a situação do transporte escolar referentes aos alunos do Rio Seco, que por não 
haver vagas na escola do bairro foram alocados no Centro Municipal  de Educação Padre Manuel, 

estavam sem garantia do transporte, o que a secretária de educação informou que resolveria a situação. 

Segundo a conselheira Simonia da Costa a situação foi regularizada. O conselheiro  Silvio Cesar Freitas 

Neves falou que está havendo muitos problemas relacionados ao transporte dos alunos do programa 

Conexão Universitária, ocasionado pela redução de alguns horários dos ônibus intramunicipais, o que 

interfere no transporte dos alunos da educação básica do município de um modo geral. A presidente 

informou que o conselho não possui atribuição de realizar o acompanhamento do   conexão universitária, 

porém informou que o conselho encaminhará a secretária de Educação ofício relatando as ocorrências  

apontadas. Outra questão levantada pelos conselheiros, foi em relação aos programas de incentivo aos 

estudantes da rede municipal de ensino. Indagaram como é feito o acompanhamento dos cartões, pois há 

cartões em duplicidade, atraso na emissão dos mesmos, e o não recebimento do número de parcelas 
correspondentes aos termos de compromissos firmados. A professora Diony, informou que os programas 

de incentivo educacionais, possuem legislações que os regulamentaram, é necessário apropriação destas 

legislações para verificar como é realizado o programa. A presidente do conselho informou que 

encaminhará os questionamentos dos conselheiros a secretário de educação para medidas cabíveis. O 

conselheiro João Vitor Hugo Menezes do Nascimento, perguntou a respeito da política de horário 

integral. . O presidente do Conselho Municipal de Educação, Gessildo Mendes Junior, informou que irá 

participar de uma formação do programa escola em tempo integral do governo federal . Que o programa é 

diferente do Programa escola viva, que é um programa municipal de complementação de carga horária. O 

escola viva será custeado com recursos dos royalties . A  professora Diony Fernandes, informou que a Lei 

Complementar nº 100, criou o programa escola Viva. Falou também da  atribuição do conselho do 

FUNDEB,  de acompanhar a declaração do número de matrículas de alunos em horário integral, 
declarados pelo município no censo escolar, que o parecer  CME nº 03/ 2024, confirma que o município 

atenderá ao Programa Escola em Tempo Integral e reconhece a política em tempo integral no município. 

Dando prosseguimento a pauta foi dada ciência ao conselheiros do ofício circular 432/2024/Dief- FNDE 

que veda a utilização dos recursos do FUNDEB para pagamento de aposentadorias e pensões, foi 

informado ainda a respeito da portaria interministerial nº 14, de 27 de dezembro de 2024, que estabeleceu 

em  R$122.965.793,28,a estimativa de repasse do FUNDEB, para o exercício de 2025. Em seguida foram 

apresentados o documentos referentes a duas pendencias de envio de parecer do Conselho do Fundeb, 

junto ao SIMEC. 1) Termo de  compromisso 23400005179201315, do PAR 2, construção de quadra 

coberta nas escolas Edilênio Silva de Souza e Escola Estadual Municipalizada Madressilva, hoje 

denominada Escola Estadual Municipalizada Vereador Ivan da Silva Melo. Após análise dos documentos 

e extratos apresentados o conselho deliberou por aprovação com ressalva, recomendando a devolução do 

saldo em conta de aplicação, gerando o parecer de nº01/25, que será acostado ao presente livro de atas. 
2) Termo de compromisso nº 23400000553201205, PAR 2, construção de Creche Municipal Maria 

Catharino Gonzaga, após análise da documentação e extratos apresentados, o conselho deliberou por 

aprovação com ressalva, recomendando a devolução do resíduo a conta de aplicação do recurso, 

conforme parecer nº02/2025, que será acostado ao presente livro de atas. Passou o conselho a análise da  

prestração de contas do PNATE, exercício de 2024, foi apresentada pasta contendo documentação 

referente a prestação de contas do PNATE, contendo extratos e notas fiscais das receitas e despesas do 

recurso, a saber o município recebeu de repasse do FNDE R$ 313.883,23, sendo executados com 

despesas de manutenção dos ônibus escolares do programa caminhos da escola, R$ 416.242,42,ficando 

com um saldo em 31/12/2024, de R$ 6.221,85. Após reiterar junto ao conselho que a prestação de contas 
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desse recurso, agora se dá no sistema BB ágil, o conselho aprovou a prestação apresentada. Prosseguindo 

foram apresentadas as planilhas com receitas e despesas referentes aos meses de outubro, novembro e 

dezembro dos recursos do FUNDEB , recebidos a conta 19918-4, AG 2673-5, após análise da 

documentação apresentada, considerando que os recursos foram utilizados em conformidade a legislação 

vigente o conselho deliberou por unanimidade pela aprovação das contas do executivo referente ao 

exercício 2024, sendo emitido o parecer  nº 03/25, que será acostado ao presente livro de atas e publicado 

no sítio eletrônico do Cacs FUNDEB. Cabe registrar, que houve um atraso no envio da prestação de 

contas  do 6º bimestre do SIOPE, devido a uma crítica do sistema, que segundo  informações do 

executivo está sendo sanada, porém os dados já se encontram disponíveis para análise no portal de 
transparência do município, assim que ficar  disponível o conselho se pronunciará junto ao SIOPE.A 

presidente informou que elaborará o calendário anual de reuniões ordinárias , que ocorrerão 

bimestralmente, na ultima quarta-feira do mês, no horário da manhã, em conformidade com a 

disponibilidade dos conselheiros. Sem mais assuntos a tratar, a presidente do conselho encerrou a sessão e 

lavrada a presente ata, que vai assinada pelos presentes.  

 Saquarema, 19 de fevereiro de 2025. 

 

 
 

 


